
Islandpferde 
Reiter-und Züchterverband
Landesverband 
Weser-Ems e.V.
Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 
28.4.2010 in Osnabrück – Wallenhorst

Anwesende: Taalke Nieberding, Natascha Neuber, Wiebke Frerichs, Susanne 
Brengelmann, Petra Poprawa, Claudia Temmeyer, Saskia Enneking, 
Harald Froese, Hanna von Garrel, Hendrik Wichert, Manfred Ober, 
Gaby Kollmeyer, Ulrich Kollmeyer, Bernd Ahlers

Entschuldigt: Glenn Kessner, Nora Kollmeyer, Kirsten Hofmann

Beginn: 20.00 Uhr Ende: 22.45 Uhr

20 Minuten vor Beginn erfolgte der notarielle Eintrag für den 1. Vorsitzenden, Schriftwart 
und Kassenwart.

TOP 1+2 – Bericht IPZV JHV – GVO und Satzung

• Die JHV wirkte im Allgemeinen unstrukturiert, sie zog sich bis in den späten 
Nachmittag, obwohl keine besonderen Anträge gestellt wurden.

• Vom IPZV wurde eine Arbeitsgruppe gebildet: „Integration Höfe“, die genauen 
Absichten und Ziele der AG stehen noch in Diskussion 

• Ein weiteres Thema auf der JHV war das neu gestaltete DIP
Vorher auf der gemeinsamen Sitzung von Präsidium und Länderat:

• Gegen eine GVO Änderung entschied der Länderrat mit 9 zu 1 Stimmen
• Deshalb wurde der sog. „Plan B“ umgesetzt, d.h. der Begriff des 

Verbandsbeauftragten wurde anders definiert, und so wurde keine GVO-Änderung 
mehr benötigt, damit ein Ausbilder in ein Präsidiumsamt gewählt werden kann. 

•

TOP 3 – Jugendtraining, DJIM – Planung

Wiebke berichtet, dass die beiden Jugendtrainings sehr gut angenommen wurden. 
• Das erste Training fand auf dem Sonnenhof statt, Trainerin war Eva Petersen
• Das Zweite mit dem Thema „Sitzschulung“ erfolgte in Sandkrug bei einer 

Physiotherapeutin



Das Dopingseminar von Dr. Michael Düe sei fachlich sehr interessant gewesen, allerdings 
nicht sehr jugendorientiert, da es sehr theoretisch ab lief.

Auf die Trainer-Ausschreibung für das DJIM – Training plus DJIM-Betreuung hat sich keiner 
gemeldet. Daraufhin stellte Taalke sich zur Verfügung.
Die Jugendtrainings sollen weiterhin mit unterschiedlichen Trainern stattfinden, mit 
Ausnahme des DJIM – Trainings.

TOP 4 – DIM in Lingen – Helfer, Öffentlichkeitsarbeit

Petra berichtet, dass auf das Helfertreffen zur DIM eine positive Resonanz erfolgte. Weitere 
Freiwillige sind willkommen. Für Helfer gibt es auf der DIM ein Übernachtungszelt sowie 
Helferausweise für z.B. freien Eintritt. 
Weiterhin werden noch Preise für die Tombola gesucht sowie Anzeigen für das 
Programmheft.
Es steht noch zur Diskussion, ob es einen Meetingpoint geben soll, an dem Besucher 
allgemeine Informationen über das Islandpferd erlangen können. Außerdem haben Vereine 
und Höfe aus der Region die Möglichkeit, sich zu präsentieren. 

TOP 5 – Kurzberichte der Ressorts

Sport
Susanne erklärt als neue stellvertr. Sportwartin des IPZV, dass nach der neuen FIPO die 
Leitgedanken beim Richten geändert wurden (Welfare-Gedanke). Die Körpersprache des 
Pferdes wird zukünftig mehr dort einfließen.
Außerdem müssen sich Richter ab 2010 alle vier Jahre einer Richterüberprüfung stellen. 
Dabei müssen an einem WE mit einem Ausbilder zusammen mind. fünf Pferde gerichtet 
werden. 
Eine weitere Neuerung ist, dass ab sofort auf Turnieren nur noch mit max. 250g Gewicht 
geritten werden darf. Es wird gebeten, dass dies auf Turnieren vorab durchgesagt wird, um 
Disqualifikationen zu vermeiden.

Öffentlichkeit
Hanna möchte alte Beschlüsse des LV auf der Homepage veröffentlichen. 

Freizeit
Der Jochen Keuter Kurs fand leider wenig Zustimmung. Allerdings soll nächstes Jahr wieder 
einer stattfinden (letztes WE im März). Hendrik behält sich aber vor, dass vier Wochen vorher 
abgesagt werden darf wegen evtl. mangelnder Beteiligung.
Bei der letzten Breitensportsitzung des PSVWE war u.a. Thema, dass sich neben der LPO 
mittlerweile auch die WBO etabliert hat.  

Kasse
Manfred berichtet erfreulicherweise, dass die finanzielle Lage des LV Weser-Ems momentan 
gut ist.

• Gaby Kollmeyer stellt einen Antrag, dass der LV die Schärpen im Wert von 294€ für 
die NSM sponsert

• Der Antrag zur Förderung wird einstimmig angenommen



TOP 6 – Berichte aus den Ortsvereinen

OV OL:
• Vorbereitungen für das erste OSI laufen 

OV IPOL:
• Es wird berichtet, dass die Jugendförderung positiven Zuspruch findet

OV Lingen:
• Vorbereitungen auf die DIM
• Das Behindertenreiten hat wieder begonnen

OV Sandkrug:
• Erstmalig fand auf dem Hof ein Trainer C Kurs statt, 8 Prüflinge fanden sich zur 

Prüfung ein
• Ebenso fand der traditionelle API Osterkurs wieder großen Zuspruch

TOP 7 – Verschiedenes, Termin nächste Sitzung

Die nächste Vorstandssitzung ist am Mittwoch, 30.06.2010 in Wallenhorst.

Saskia Enneking                                                               Taalke Nieberding  
Schriftführerin 1. Vorsitzende
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